
【香港商報訊】爸爸總是將

對家人的愛與關懷藏於心底，

不擅於表達，但愛卻能成為推

動 力 ， 使 爸 爸 每 天 辛 勤 地 工

作，成為家中最強的後盾。父

親節將近，奇華餅家與您一同

向偉大的爸爸聊表謝意，特別推

出設計別出心裁的「父親節什錦酥條禮盒」及父親節專

屬「八折兩天」禮遇，為您生命中的超人爸爸送上節日

小驚喜，向無私奉獻的他致敬。

奇華餅家的「父親節什錦酥條禮盒」內有三款不同口

味的酥條，包括充滿香港地道風味的「避風塘香辣味酥

條」、辛香濃郁的「咖喱酥條」，以及「芝」味十足的

「芝士酥條」，味道各有特色，每咬一口都香口酥化，

充滿驚喜，是您與爸爸坐在

沙發上分享趣事、看足球比

賽 和 打 遊 戲 機 時 的 最 佳 小

食，陪伴爸爸享受他專屬的

親子時光。

「父親節什錦酥條禮盒」

於即日至 6 月 19 日在奇華餅

家全線分店 (香港國際機場

分店除外) 及奇華網店同步

發售至6月9日，每罐售價為

港幣85元正。「奇華Fans」

會 員 於 奇 華 門 市 選 購 禮 盒

時 ， 可 享 會 員 價 每 罐 港 幣

65元正。立即行動，為超人

爸爸送上一份甜蜜的小驚喜

和祝福。

第二屆粵港澳大灣區高爾夫球隊聯賽開幕
【香港商報訊】第二屆粵港澳大灣區高爾夫

球隊聯賽於日前在東莞觀瀾湖盛大開幕，參

賽的40支大灣區業餘高爾夫球隊分別在東莞

觀瀾湖格諾曼、利百特、安妮卡、奧拉沙寶

球場揮桿開賽。觀瀾湖高爾夫球會總經理韓

志山、各大參賽球隊參賽隊員、聯賽贊助商

代表等近500位嘉賓出席了開幕式。

聯賽賽事顧問趙東平表示，參賽隊伍數量

增加的同時，也意味着質量的提升，「我們

還在不斷優化賽制，希望辦成一個經典賽事

長久地傳承下去。」廣東超浪高爾夫球隊代

表戴琳茜賽前接受採訪時表示，高爾夫給自

己帶來了自信和力量，參加業餘聯賽跟自己

打球休閒明顯有不同的感覺，「與朋友一起

為 球 隊 、 為 集 體 爭 奪 榮 譽 ， 是 非 常 棒 的 體

驗。」

觀瀾湖於2020年首次成功舉辦業餘球隊積

分巡迴賽，隨後將賽事「升級」為粵港澳大

灣區高爾夫球隊聯賽。聯賽受到社會廣泛關

注支持，比奇漢、奧凱盛箱包、小糊塗仙、

祝江山不老莓紅酒、拓普基因科技等品牌為

比賽提供了贊助支持。

禮炮齊鳴、煙花綻放。「第二屆粵港澳大

灣區高爾夫球隊聯賽」開幕。韓志山手持鼓

槌為本屆聯賽「擊」出了第一記強音。今年

參賽規模首次擴充到40支球隊，為此，觀瀾

湖精心準備了一場開幕儀式。在觀瀾湖球童

們手持隊旗的帶領下，參賽球隊逐隊入場，

無論是老牌勁旅還是新生力量，球手們均表

現出高漲的鬥志和比賽激情。韓志山表示，

對接下來的比賽充滿期待，「我們這40支球

隊毫無疑問代表了大灣區的頂尖業餘水準，

我相信，接下來的幾個月，觀瀾湖的場地上

將會不斷上演王者對決。」

第二屆粵港澳大灣區高爾夫球隊聯賽分為

初賽、複賽和總決賽，共歷時五個月。 6 至

7月的初賽階段所有球隊抽籤分為四組，在東

莞觀瀾湖利百特球場進行36洞團體比桿賽，

取前10人成績之和作為團隊成績。初賽晉級

的球隊繼續分兩組參加8月的複賽，複賽將在

羅斯保爾特球場舉行36洞團體比洞賽。總決

賽將於10月在東莞觀瀾湖舉行，決出本年度

八強。總冠軍將獲得2023年觀瀾湖馬拉松大

賽嘉賓套票12套以及海口觀瀾湖至尊黑石卡

1張等重磅獎品。

奇
華

推
  父

親
節

什
錦

酥
條

禮
盒

  孝
敬

爸
爸 　「父親節什錦酥條禮

盒」，外型設計成巨大
啤酒罐，為一眾爸爸們
至愛。

　第二屆粵港澳大灣區高爾夫球隊聯賽在東莞觀瀾湖開幕，近500位嘉賓出席了開幕式。

【香港商報訊】記者童越報道：深圳近日出台《關於進一
步促進深圳工業經濟穩增長提質量的若干措施》。深圳工信
局相關負責人接受本報記者採訪時表示，2022年至2025年，
預計通過退稅減稅、資金獎補等方式，深圳為工業企業提供
超千億元的支持。有關專家指出，這是深圳將資源向高端、

先進製造業、未來戰略新興產業傾斜的一項
重大部署。
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深圳工業經濟30條

真金白銀穩住真金白銀穩住「「壓艙石壓艙石」」

利於增強工業發展後勁

打出系列政策組合拳

當前正處於全年
經濟走勢關鍵節點

【香港商報訊】駐京記者敖雷報道：昨日，
中國人民銀行、國家外匯管理局召開新聞發布
會，介紹扎實穩住經濟的相關金融政策。央行
副行長、國家外管局局長潘功勝表示，將靠前
發力，適當加力，繼續加大穩健貨幣政策實施
力度，營造良好的貨幣金融環境，與有關部門
齊心協力，推動一攬子政策盡快落地，發揮好
穩住經濟和助企紓困的政策效應，保持經濟運
行在合理區間。他還指出，面對境內外環境超
預期的變化，中國外匯市場總體保持穩定，料
人民幣資產會繼續吸引境外投資者來華投資。

助力穩住經濟大盤
「二季度以來，由於疫情的多點散發，市場

主體特別是中小微企業、部分行業和群體受到
較為嚴重的衝擊，對政策支持的需求更迫
切。」潘功勝在發布會上坦言，在前期工作的
基礎上，這次國務院出台了穩住經濟一攬子政
策措施，其中貨幣金融政策主要是5項，還有
其他配合性政策11項。

潘功勝介紹說，一攬子貨幣金融政策按照
「穩存量、擴增量、降成本、促開放」的總體

思路，強化政策引導，發揮市場作用，及時精
準惠及受困的群體和重點領域，助力穩住經濟
大盤。主要是聚焦市場主體、有效投資、降低
融資成本、重點領域、對外開放等五個方面。

潘功勝強調，在實施貨幣信貸政策時應注重
把握好幾個原則：一是在穩定經濟增長的同
時，有利於經濟長期可持續發展。二是在穩定
經濟增長的同時，保持就業穩定、價格穩定和
國際收支平衡。三是在穩定經濟增長的同時，
指導金融機構堅持市場化和審慎經營，有效防
範金融風險。

解決外資經營困難
【又訊】駐京記者張麗娟報道：商務部昨日

召開例行新聞發布會，有記者提問：近日，商
務部召開機電裝備行業外資企業視頻座談會。
請問本次座談會有哪些成果？

商務部發言人高峰對此表示，與會外資企業
普遍看好中國機電裝備行業的發展前景和市場
空間，很多企業表示將繼續加大在華投資力
度，同時也提出希望擴大復工復產範圍、保障
物流暢通、進一步便利外籍人員入境等方面訴
求。對於這些訴求，商務部提出將會同有關方
面認真研究解決。下一步，商務部將繼續舉辦
與各類外資企業的常態化交流活動，加強與外
國商協會和外資企業的聯繫和溝通，推動解決
外資企業在華投資經營中遇到的困難和問題，
不斷優化市場化、法治化、國際化營商環境。

央行加大穩健
幣策實施力度

彭堅表示，當今全球和中國都面臨着製造業升級挑戰突出的
問題，深圳同樣面臨着技術、空間、人才、融資等一系列挑
戰。特別是近年來部分深圳本土優質的製造企業向粵東粵西轉
移，有的向國外轉移，這樣一來，工業增長的動能變得不如以前
強勁。同時，由於部分企業的遷出，使得過往比較完整的產業
鏈、供應鏈，一整套便利的產業系統出現削減。此次出台工業
經濟30條，是對深圳工業立市導向的繼承，也是更大力度的
扶持，真金白銀推進深圳工業結構升級，有利於增強深圳工
業後勁。

除此之外，《措施》多處地方，也有增後勁相關舉
指。其中，《措施》第一部分提出 「加大高端先進製
造業重大項目獎補力度」；第二部分提出，
推動較大面積產業空間整備片區、連片改
造試點片區土地整備和開發建設，搭建產
業園區建設運營綜合平台，以 「準成
本」模式為企業提供優質工業空間；第
四部分提出，提升工業軟件自主創新能
力，針對工業軟件創新應用各環節給予
大力資金支持；第七部分提出，圍繞企
業發展不同階段，設置 「小升規」 「專
精特新」 「單項冠軍」 「擴產增效」等系列資
金獎勵，鼓勵做大做強。

彭堅認為，現在中國發達城市在發展高端服務
業方面，均對先進製造業有擠出效應，實際上也
影響到服務業可持續性發展。而此時深圳提出工
業經濟30條，是將資源向製造業集中，這對服務
業未來可持續的發展、二三產業結構平衡、更健康
的產業結構均有好處，將有利於在未來十年提
升深圳城市化的發展水平。

工業是支撐深圳發展的 「脊樑」，工業佔 GDP 的比重超三
成，全市約三分之一就業人口直接從事工業。深圳工信局負責人在

回覆本報記者提問時表示，當前正處於決定全年經濟走勢關鍵節點，
為進一步發揮工業 「壓艙石」作用，深圳市搶抓時間窗口，加強政策
有效供給。《措施》集中力量解決當前企業穩增長面臨的突出問題，聚
焦企業訴求較多的空間、融資、用工、成本、跨境運輸等問題，圍繞生
產要素供給、國內外市場拓展、產業鏈供應鏈暢通運轉等重點環節，
集中市、區各部門、國有企業，以及相關中央駐深單位的力量，為企
業提供成體系支持。

綜合開發研究院區域經濟研究所所長彭堅在接受本報記者專訪
時表示，深圳穩工業給他最深刻印象的是，真金白銀，不玩

虛的，不撒胡椒麵，扶持更為定向精準。
深圳工信局負責人表示， 「實施大規模增值稅留

抵退稅」政策，預計今年將惠及深圳市2萬
戶工業企業，可享受戶數較去年提

高30倍。

深圳工信局相關負表人表示，《措施》與前期各方面政策組成接續發力的 「工具箱」。它銜接了去
年底以來國家、省出台的關於穩定工業經濟的系列政策，同時與深圳市前期已經出台的幫助市場主體紓困

解難30條、培育壯大市場主體30條、促進消費持續恢復30條等政策協同互補，形成接續發力的 「政策工具
箱」，為深圳經濟提供全方位、多維度的支持。
彭堅表示，都可以看出，深圳在疫情不確定和國際環境複雜背景下，持續推進扶持政策，從為企業紓困的減

租減息，到促消費的發放消費券，再到穩工業的大規模減費降稅，深圳都是拿出真金白銀來扶持企業，這樣的
扶持政策會更為精準，並且與綜合改革試點和提升營商環境很好地結合起來，有利於提升深圳綜合競爭實力。

彭堅還認為，深圳所推出來的一系列政策，利用改革集成來解決綜合改革中所面臨的問題，它既發揮了深圳綜
合改革試點的優勢，又利用集成化的制度安排，對未來進行的一次戰略部署。他指出，深圳這次是圍繞高端製
造、先進製造來展開，重點更為突出，深圳的 「十四五」規劃提出了先進製造12+8的規劃。工業經濟30條是對
其補充和完善，將有利於深圳通過構建雙循環格局，建設更優質的產業鏈和供應鏈，從而支持自主創新發展和替
代升級。

冀「灰領」人才獲更多關懷
《措施》提出，建立全市統一的人力資源供需平台，搭建重點工業企業與人力資源服務機構常態化溝通對接

平台；支持高職院校、技師學院聯合工業企業開展 「雙元」育人，建設10-15個示範性特色產業學院等舉措，
為發展先進製造業提供高技能人才支撐。

不過彭堅認為，除了這種大規模的人才生成機制以外，還應更多關注到人才個體。他表示，發展先進製
造業需要大量的 「灰領」技術人才， 「灰領」也就是在工藝領域方面擁有特長的人才。
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【香港商報訊】記者唐琳、歐陽萍報道：昨
日，第 17 屆中國—東盟文化論壇在廣西北海開
幕，本屆論壇以 「博物館文物 『活化』及文化創
意產業發展」為主題，旨在交流推廣中國與東盟
各國博物館管理與文化創意產業發展的實踐經
驗，探討數字化時代博物館文物保護與傳承的新
趨勢，展望中國與東盟各國開展博物館文物保護
與文化創意產業合作的願景，助推中國與東盟各
國文化創意產業共同繁榮，助力構建更為緊密的
中國—東盟命運共同體。

泰國副總理威努爾·科安當天通過視頻在參會
時表示，泰國支持和歡迎中國運用大數據、人工
智能和遙感技術改革創新，在博物館文物 「活
化」與文創產業融合發展方面開展泰中兩國的全
方位合作，使文化成為中國與東盟合作中最深
沉、最持久、最包容的力量。

柬埔寨王國文化藝術部部長彭薩格娜表示，東
盟尤其是柬埔寨，需要像中國這樣的對話夥伴的
支持，在博物館、文創產業等領域加強合作，分
享先進經驗與良好實踐。

中國東盟文化論壇
在廣西北海開幕

【香港商報訊】 「快看快看，那兒有一對丹頂鶴！」
順着黑龍江省七星河濕地管理局副局長李鑫手指的方
向，記者看到，兩隻丹頂鶴正在濕地深處旁若無人地優
雅漫步。 「丹頂鶴對棲息地生態環境十分挑剔，空氣和
水質都要最佳。全球一共才1000多隻，在我們濕地常
年棲息的就有10對。」李鑫不無自豪地說。

近年來，七星河國家級自然保護區加大科學保護措
施，充分發揮生態資源優勢，以社區共建、文旅融合為
切入點，加大退耕還濕和生態修復項目建設力度，先後
投資6000萬元，在實驗區內打造不同觀賞目標、不同
生態體驗的「一湖、一海、一塘、一島」四個生態區，即鳥類
棲息地修復生態區、雁棲湖生態項目、科普研學生態區
和水生植物塘生態區，使濕地生態環境和物種保護不斷
向優向好發展，為鳥兒打造一個優良的棲息環境。

同時，七星河濕地管理局依託四個生態區，大力開展
集濕地保護、科普研學、環境教育於一體的生態旅遊，

新開闢的印象北大荒之旅、雁棲湖生境之旅、探索發現
之旅和綠色田園之旅四個旅遊線路正在建設中，預計8
月份竣工。

「鳥兒空中飛，人在畫中行」，如今的七星河濕地碧
波盪漾、魚翔淺底、葦草連天、萬鳥雲集。據科研監測
數據顯示，三年來，七星河濕地保護區內鶴類、鷺類、

鷗類和雁鴨類等水鳥數量呈穩定增長趨勢，候鳥總量由
23萬隻增加到近40萬隻。鷗類和雁鴨類數量年均增幅
50%以上，尤其是紅頭潛鴨、鳳頭潛鴨、針尾鴨、綠翅
鴨等國家級保護鳥類由幾年前的幾十隻增加到數百隻；
鴻雁、灰雁等國家二級保護鳥類在保護區出現繁殖種
群。 馬淑芬 梁峰洵 王琳

黑龍江七星河濕地 40萬候鳥築巢安家
在七星河濕地築巢的候鳥在七星河濕地築巢的候鳥

2022年6月5日 星期日

S3


